LECTURA RECOMENDADA



Mística de escucha atenta

Francisco Javier Caballero, CSsR

na de las tareas más urgentes de la vida consagrada es, paradójicamente, dejar de mirarse. El libro que proponemos como lectura del mes nos ayudará a ello. Luis Aranguren en Tiempo emergente nos ofrece una lectura que, sin duda, ayuda a centrar este tiempo, a afrontarlo con esperanza y a desenvolver nuestro compromiso como humanidad y fraternidad.

Es conveniente situarnos en el contexto y dentro de él afianzar las decisiones que contribuyan a humanizar las relaciones e intereses. Apostar por el cuidado como estilo de vida y relación es una urgencia para nuestra humanidad herida y es misión para una vida consagrada que quiera tener sentido hoy.

Dice el autor que «cerrar los ojos a la realidad nos coloca en el peligroso terreno del ensimismamiento moral, nos convierte en personas sin sensibilidad ante el sufrimiento ajeno y allana la ausencia de pensamiento propio».

Nos interesa este libro porque de manera consciente rompe con una tendencia, entre nosotros, frecuente, Y es reducir la novedad a reiteración. La clave es no repetir el pasado y para ello es imprescindible establecer nuevos vínculos con nuestra propia persona, con los demás y con la creación. Esa trama de vínculos es la que posibilita -dice el autor- un crecimiento de nosotros y nuestra humanidad de modo que emerja el futuro deseado de nuestras organizaciones. Se trata de una perspectiva



Luis Aranguren Gonzalo, Tiempo Emergente. Meditaciones desde la ética del cuidado Khaf, Madrid 2021, 195 pp.

interesante y para muchas de nuestras visiones y organizaciones, inédita. El libro es una colección de ar-

tículos. Pueden ser utilizados individualmente y en su conjunto, mantienen un hilo conductor y es la esperanza en el don de la vida, el sentido de humanidad y la necesidad de avudarnos en el cuidado común. Se trata de una reflexión bien contextualizada y, por ello, analiza la realidad tras pandemia en la que nos encontramos y que, indudablemente, ha trastocado nuestra previsión de humanidad y comunitariedad anterior. Quizá. de una buena vez, hemos entendido que el tiempo no es lineal. Para convertirnos en cartógrafos que sepan leer lo que viene, necesitamos una «mística de escucha atenta». Todo un reto para nuestras generaciones que quieren tener y formular respuestas de manera inmediata. No es un libro escrito para la vida consagrada, pero es un libro que necesitan los consagrados y consagradas.